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SQY VA REPRENDRE 
LA MAÎTRISE D’OUVRAGE 

DES TRAVAUX D’ÉCLAIRAGE 
ET D’ASSAINISSEMENT  

AU VALIBOUT

PLAISIR

MAUREPAS
Le collège 
Alexandre  
Dumas  
mobilisé  
contre le choc  
des savoirs

TRAPPES
La Ville lance 
une consulta-
tion sur le réa-
ménagement 
du parc de  
la Plaine de  
Neauphle

GUYANCOURT
250 enfants  
au Golf national 
à l’occasion  
des jeux 
Golf’ympiques

Tous les sites olympiques 
de Saint-Quentin-en-
Yvelines se préparent 
activement à accueillir 
les épreuves. Les chan-
tiers se terminent et des 
tests sont réalisés afin 
d’accueillir à la fois les 
athlètes, le public et le 
monde entier.
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LE FUTUR CENTRE  
DE LOISIRS PRIMAIRE 

OUVRIRA FIN 2025

MAUREPAS
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En 2024,
profitez d’une visibilité optimale 

auprès d’un large lectorat hebdomadaire.
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grâce au sport Page 5

 ÉLANCOURT 
Le parking de la mairie ferme  
pour un mois Page 7
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Olivier Pareja, élu tête de liste  
lors d’une élection sans candidat Page 8

 TRAPPES 
La ministre de la justice est venue 
faire le point sur la sécurité Page 9
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Plaisir : Elle retrouve  
son mari ligoté sur leur lit Page 10

 SPORT 
Football : Hicham Zerhdy, retour 
gagnant sur le banc de Trappes Page 12
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Trappes : Eiffel pose ses valises  
à la Merise Page 14

Expleo emménage dans  
le plus ancien immeuble  
de bureaux de SQY
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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LE VÉLODROME NATIONAL, 
TEMPLE DE LA MUSIQUE 

ÉLECTRO  
POUR UNE SOIRÉE

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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SQY Faites appel à nous !
pub@lagazette-sqy.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes

 ÉLANCOURT 
La Ville récompensée  
pour sa boxe itinérante Page 4

 VILLEPREUX 
La commune pourrait accueillir  
des Tibétains Page 5

 SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES 
Tony Estanguet assure que le travail 
continue pour les JO à Élancourt Page 8

 MAGNY-LES-HAMEAUX 
La commune a mis aux enchères  
son matériel déclassé Page 8

 FAITS DIVERS 
Trappes : Une enveloppe suspecte  
bloque le commissariat Page 10

 SPORT 
Cyclisme : Deux jeunes pistards de 
l'équipe de France au VCESQY  Page 12

 CULTURE 
Montigny : Grand Corps Malade slame  
à la ferme du Manet ce vendredi Page 14

Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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FAIRE DÉCOUVRIR ET 
ATTIRER LES JEUNES  

VERS LE MÉTIER 
D’ASCENSORISTE

TRAPPES
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SQY Faites appel à nous !
pub@lagazette-sqy.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes

 SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES 
L’actualité du réseau SQYbus  
en temps réel sur Twitter Page 5

 GUYANCOURT 
La mairie alerte les habitants sur  
des démarchages immobiliers Page 7

 ÉLANCOURT 
Municipales : la gauche tient  
sa tête de liste Page 8

 PLAISIR 
Un bar à innovations ouvre  
dans la galerie d’Auchan Page 9

 FAITS DIVERS 
Mouma Benmansour a disparu  
depuis une semaine Page 11

 SPORT 
Handball : Plaisir corrigé  
à Aubervilliers Page 12

 CULTURE 
SQY : La magie de Noël envahit 
l’agglomération Page 14

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales

SQY BUSINESS DAY :  
UNE JOURNÉE  

POUR  
« FACILITER LA VIE »  
DES ENTREPRISES

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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LA POLICE SE FORME  
À LA CONDUITE EN 

SITUATION D’URGENCE

YVELINES

Actu page 7

Actu page 8 Actu page 4 Actu page 6

Actu page 4

Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie



JOP 2024 : les sites olympiques  
de Saint-Quentin-en-Yvelines  
se refont une beauté

Tous les sites olympiques de Saint-
Quentin-en-Yvelines se préparent 

activement à accueillir les épreuves. 
Les chantiers se terminent et des tests 

sont réalisés afin d’accueillir à la fois les 
athlètes, le public et le monde entier.

À moins de cent jours 
maintenant de la céré-
monie d’ouverture des 
Jeux olympiques et 

paralympiques de 2024, les sites saint-
quentinois se préparent activement. 
De la colline d’Élancourt en passant 
par le Vélodrome national de Saint-
Quentin-en-Yvelines et le Stadium 
de BMX, tous ont lancé des aména-
gements de plus ou moins grande 
ampleur pour accueillir cet événement 
exceptionnel. Seul le Golf National 
de Saint-Quentin-en-Yvelines, qui 
avait déjà bénéficié d’une remise en 
beauté pour la Ryder cup de 2018, n’a 
pas subi de nouvelles transformations 
en vue des épreuves olympiques.

Fin avril, c’est une piste du Vélodrome 
national, entièrement refaite à 
neuf,  qui a été dévoilée lors d’une 
conférence de presse organisée pour 
l’occasion. Plus précisément, le bois 
de la piste, provenant de Sibérie, 
a été poncé. Une remise en état 
essentiellement esthétique comme 
l’a rappelé Michel Callot, le président 
de la Fédération française de cyclisme 
(FFC), lors de son intervention. 

«  Nous avons été le catalyseur de ce 
ponçage, tout simplement parce que nous 
vivons ici avec nos athlètes. C’est une très 
grande fierté d’évoluer sur cette piste, 
d’avoir pu y vivre des championnats 
du monde. Cela paraissait inconcevable 
que l’on offre aux yeux du monde l’image 
d’une piste un peu maltraitée, a-t-il 
expliqué. C’est toujours très compliqué 
de faire avancer un certain nombre de 
dossiers de cette nature-là. Je voudrais 
vraiment rendre hommage à Jean-Michel 
Fourgous (président LR de SQY, Ndlr), 
à tous les élus et à toutes les équipes de 
SQY parce que sans leur détermination 
à faire aboutir ce dossier, je crois que l’on 
n’aurait toujours pas poncé la piste et 
que l’on se préparerait à quelque chose 
de délicat. Donc merci beaucoup parce 
que c’est l’image de notre sport qui va en 
sortir gagnante, l’image de SQY et de ce 
fabuleux équipement. C’est du gagnant-
gagnant. Cette piste est magnifique. 
C’est une question d’esthétique pour un 
événement de dimension planétaire. »

Et effectivement, il aura fallu que 
l’agglomération de Saint-Quentin-
en-Yvelines abonde financièrement 
pour que ce chantier puisse aboutir, 
comme le souligne le président de 

l’agglomération. «  Mon directeur 
général me disait que le jour des noces, la 
robe de la mariée doit être repassée. Nous 
avons postulé pour les Jeux olympiques et 
paralympiques, et nous avons eu quatre 
sites. Nous sommes très heureux et on 
nous a demandé de rajouter un billet, 
c’est la règle du jeu avec une piste plus 
belle et certes plus chère », a remarqué 
Jean-Michel Fourgous.

Une magnifique piste  
au Vélodrome

Cette réfection de la future piste 
olympique aura coûté environ 150 000 
euros, financés en grande partie par 
l’Agglomération. « Plusieurs milliards 
de vues seront faites sur nos sites et nous 
sommes heureux de participer », rappelle 
le président Fourgous. Et de souligner 
que « le sport est extraordinaire en termes 
de santé. On en profite pour favoriser 
l’envie de faire du sport avec de magni-
fiques sites. C’est un état d’esprit dans 
cette agglomération. Sur le plan social, le 
sport est le meilleur facteur d’intégration, 
comme l’entreprise. Les JOP sont un espoir 
de paix. Pour le handicap, c’est extraordi-
naire et chacun peut être concerné un jour. 
Vous avez moins peur en voyant que tout 
est possible. C’est très sain. Sur les valeurs 
de réussite, de management, de donner le 
meilleur de soi, etc., on retrouve toutes les 
valeurs de l’entreprise comme le respect des 
horaires, des entraîneurs, de l’arbitre, de 
l’autre, etc. ».

Installé sur le territoire de Montigny-
le-Bretonneux, le Vélodrome natio-
nal « est un élément de fierté qui crée 
l ’identité de SQY, avec les différents 
événements qui s’y déroulent, portés et 
soutenus par les habitants et qui fait 
venir tous les publics de SQY, a lancé 

Lorrain Merckaert (DVD), le maire 
de Montigny-le-Bretonneux. C’est ça 
aussi les JOP, pas seulement des athlètes 
qui performent mais tout un pays qui est 
derrière eux, tout un pays les soutient.
[…] Au travers de ces épreuves, on porte 
des valeurs auxquelles nous sommes 
attachés ».

Et justement, les athlètes ne sont pas 
en reste concernant cette nouvelle 
piste. « Elle est superbe, elle donne envie, 
la piste brille. Cela donne très envie. Je 
ne suis pas sûr que cela ait un impact sur 
la performance. Elle sera déjà plus jolie 
et c’est primordial sur l’image de notre 
sport. Elle était encore plus blanche que 
ça lors de l’inauguration [en 2014]. 
J’ai l ’impression d’avoir un nouveau 
super beau jouet. Même au-delà des 
compétiteurs, c’est bien pour les abonnés 
qui roulent régulièrement dessus  », a 
exprimé, à l’issue de la conférence 
de presse, Quentin Lafargue, pistard 
de l’équipe de France, un titre de 
champion du monde et quatre titres 
de champion d’Europe au compteur, 
et qui se prépare pour des épreuves 
d’endurance aux JO cet été. 

Mais le plus gros investissement a 
bien eu lieu « pour la colline d’Élancourt 
avec quelque 15 millions d’euros. Il aura 
fallu 30 ans pour se mettre d’accord sur 
son avenir avec l ’arrivée de cet événe-
ment extraordinaire que sont les JOP », 
rappelle Jean-Michel Fourgous. Pour 
pouvoir accueillir  les épreuves de 
VTT, la colline d’Élancourt bénéficie 
en 2023 et 2024 d’un aménagement 
avec la création d’un parc sportif et 
paysager. Les 28 et 29 juillet 2024, des 
dizaines d’athlètes concourront sur 
cette piste olympique de plus de 4 km 
pour deux jours d’épreuves de VTT. 

L’Héritage est au cœur des réflexions 
pour l’aménagement futur de la col-
line. Le projet prévoit le  maintien 
de la piste de VTT olympique  au 
rayonnement international, la créa-
tion de pistes de VTT  adaptées à 
tous les niveaux – du débutant au 
professionnel, la création d’un pump-
track (parcours de bosses et modules 
en boucle fermée pour la pratique 
notamment du VTT, du BMX, de 
la trottinette ou encore du roller) au 
nord de la colline ; la création et le 
réaménagement de cheminements 
piétons  en pied de colline et d’un 
accès au sommet ; l’aménagement 
d’espaces de détente  ou favorisant 
la pratique sportive avec  des agrès 
ludiques  et sportifs ; la création 
de  zones protégées pour favoriser 
la biodiversité, un parcours décou-
verte, etc.

La piste de BMX a elle été « com-
plètement revisitée  », «  elle est en 
ce moment testée par les différentes 
nations  », indique Yann Lemelle, 
directeur du Vélodrome. «  Près de 
500 000 euros  » ont été investis 
sur cette piste de BMX, a précisé 
Barthélémy Kolb, chef de projet pour 

Vélopolis, la société maître d’ouvrage 
qui exploite et assure la maintenance 
du Vélodrome. 

Et dans le cadre de Paris 2024, ce sera 
une des premières fois sur les Jeux 
qu’il y aura des spectateurs debout 
en bord de piste et des tribunes des 
deux côtés. « La piste, on doit l ’arroser 
tous les jours pour que la bosse soit le 
plus dure possible […], pour qu’elle se 
tasse au maximum, explique Charlie 

Conord, ex-pistard de l’équipe de 
France, aujourd’hui chargé des 
activités sportives du Vélodrome, 
lors d’une visite du site le 23 avril 
dernier. On a aussi une machine avec 
laquelle on vient tasser. […] Si on ne 
le fait pas, ça ramène des silex. En ce 
moment, tous les petits silex remontent 
et il y a beaucoup de crevaisons. On 
passe aussi le souffleur pour enlever tout 
ça. La piste de BMX de SQY est une 
des seules couvertes. S’il y en a cinq dans 
le monde, c’est énorme », conclut-il.

15 millions d’euros  
pour la colline olympique

Enfin, le Golf national de Saint-
Quentin-en-Yvelines sera le seul au 
monde à avoir accueilli la Ryder cup 
et les Jeux olympiques. Il est d’ores 
et déjà reconnu comme l’un des 
meilleurs parcours de championnat 
en Europe. Il compte trois parcours 
adaptés à tous les niveaux de jeu : 
l’Albatros, parcours mythique de la 
Ryder Cup 2018, l’Aigle superbe 
parcours accessible dès 36 d’index 
et l’Oiselet, parcours 7 trous idéal 
pour les débutants ou les joueurs 
pressés. Il est chaque année le site 

d’accueil de l’Open de France depuis 
1991. Les plus grands joueurs de la 
planète. Des Severiano Balesteros, 
Tiger Woods, Greg Norman, ou 
encore Thomas Levet, y ont foulé 
ses greens. Le tournoi olympique de 
golf (hommes et femmes) se dérou-
lera du 1er au 10 août 2024. Chaque 
jour, tout au long du parcours de 
l’Albatros, 30 000 spectateurs sont 
attendus pour supporter les meilleurs 
golfeurs de la planète. n

 LA RÉDACTION
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La piste du Vélodrome national, en bois de Sibérie, a été entièrement poncée 
pour accueillir les Jeux olympiques et paralympiques cet été. 

LA
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y

La piste du Stadium de BMX situé en face du Vélodrome, et qui accueillera 
les épreuves des BMX racing durant les prochains JO, a été revisitée pour 
un montant de 500 000 euros. 
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SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES



Nous ouvrons la voie
aux idées neuves

Eurovia Ile-de-France
Agence de Saint-Quentin-en-Yvelines

Rue Louis Lormand
78320 La Verrière cedex

T/ 01 30 13 85 00 - F/ 01 30 62 69 77 
saint-quentin-en-yvelines@eurovia.com

Eurovia Ile-de-France
Agence de Montesson
48, avenue Gabriel Péri

78360 Montesson
T/ 01 30 15 26 26 - F/ 01 30 15 26 45

montesson@eurovia.com

www.eurovia.fr
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MONTIGNY  Le conseil 
municipal des 
jeunes primé pour 
son projet de jar-
din des naissances
Les jeunes du CMJ ont reçu 
le trophée de l’Amif pour leur 
plantation d’un jardin composé 
d’arbres auxquels sont accrochés 
des rubans avec les prénoms des 
nouveaux-nés dans la ville au 
cours de l’année précédente. 
L’hiver dernier, les jeunes du Conseil municipal 
des jeunes (CMJ) de Montigny-le-bretonneux 
inauguraient le Jardin des naissances. Un projet 
travaillé pendant plus d’un an. Et cette réalisation 
phare de leur mandat, au-delà même de leur 
commune,  a tapé dans l’œil de certaines instances 
républicaines, puisque l’Association des maires 
d’Île-de-France (Amif ) va décerner courant 
mai un trophée à ces jeunes élus pour ce projet, 
annonce le maire de Montigny-le-Bretonneux, 
Lorrain Merckaert (DVD), dans son éditorial du 
magazine municipal de mai 2024. « Cette initia-
tive n’est qu’un exemple de leur engagement et du dia-
logue intergénérationnel que nos jeunes élus mènent 
avec talent. Les vertus de la participation ne sont 
plus à prouver mais elles demeurent inlassablement 
à promouvoir », loue l’édile. Pour rappel, ce jardin 
est constitué d’arbres, symbolisant les naissances 
des 12 mois précédents à Montigny. Les  familles 
ayant eu un nouveau-né à cette période sont 
ainsi invitées à assister à la plantation d’arbres à 
chaque début d’année, et peuvent accrocher un 
ruban autour d’une branche avec le prénom de 
leur progéniture. 

C’est une réforme qui a et va conti-
nuer à soulever un fort vent de 
contestation dans de nombreux éta-
blissements de France, et ceux de 
SQY ne font pas exception à la règle. 
Au collège Dumas, à Maurepas, c’est 
cette fois à l’initiative des fédérations 
de parents d’élèves qu’une journée 
« collège mort » contre le choc des sa-
voirs se tenait, le 30 avril. Autrement 
dit, les parents étaient invités à ne 
pas laisser ce jour-là leurs enfants en 
cours. Ça a été le cas dans 85% des 
cas dans cet établissement d’envi-
ron 630 élèves, mais les professeurs 
étaient présents pour accueillir les 
15% de collégiens qui sont tout de 
même venus en cours. 

« Les professeurs n’étaient pas en grève. 
Le mouvement, on l’a organisé en 
concertation avec eux[...]. Mais eux 
étaient présents  », précise Séverine 
Vialle, tête de liste FCPE du col-
lège. « C’est nous qui organisons, avec 

une demande de solidarité des autres 
parents de ne pas envoyer leurs enfants, 
car cette réforme n’a ni queue ni tête », 
ajoute Laetitia Gendron tête de liste 
Unaape du collège.

Le choc des savoirs, voulu par le 
gouvernement et devant entrer en 
vigueur à la rentrée 2024, se carac-

térise entre autres par des groupes de 
niveaux en français et maths en 6e et 
5e (et même en 4e et 3e à partir de 
la rentrée 2025). Très contestée par 
les enseignants, cette réforme l’est 
aussi par les fédérations de parents 
d’élèves, qui estiment qu’elle va com-
plexifier la vie de l’établissement. « Ça 
ne rentre pas avec le fait qu’il faille, pour 
les groupes de niveaux, aligner tous les 
cours de français et de maths de 6e et de 
5e au niveau configuration d’emploi du 
temps, sinon ça voudrait dire laisser les 
gamins jusqu’à 18 h au collège ou avoir 
un trou dans leur emploi du temps, donc 
ça complique la situation et ça empêche 
des enfants d’avancer dans leur par-
cours scolaire et de cumuler deux options 
qui étaient possibles jusqu’à mainte-
nant », estime Laetitia Gendron. 

À cela, s’ajoute la stigmatisation 
dénoncée par les enseignants et 
pointée aussi par les représentantes 
de parents d’élèves rencontrées. « On 
laisse des moins bons ensemble toute 
l’année, et ils ne pourront pas changer 
de niveau, même si là, on nous dit que 
ça va pouvoir se faire, pratiquement, ce 
n’est pas possible », redoute Séverine 
Vialle. « Tout ça ne va pas forcément 
aider ceux qui sont en réelle difficulté 
et qui ont envie de s’en sortir, com-
plète Laetitia Gendron. Et puis, 
pardon, mais le pauvre enseignant qui 
va avoir ce groupe-là toute l’année, 
je pense que ça va être beaucoup plus 

usant et fatiguant comme boulot que 
celui qui va avoir le groupe des meil-
leurs et va pouvoir avancer, carburer, 
faire des projets. » 

Les deux têtes de liste de fédérations 
de parents d’élèves rappellent aussi 
les actions déjà mises en place au 
sein du collège pour aider les élèves 
en difficulté. Et qui porteraient leurs 
fruits. « Il a été prouvé qu’il y avait des 
progrès en maths et en français, sur des 
enfants qui sont maintenant en 4e et 
en 3e, qui ont bénéficié de devoirs faits, 
le renfort du midi avec une personne à 
disposition pendant 2 h pour aider les 
enfants aux devoirs… », assure Lætitia 
Gendron. 

Les deux représentantes de parents 
d’élèves espèrent bien que les divers 
mouvements partout dans le pays 
contribueront à faire encore reculer 
le gouvernement, sans trop se faire 
d’illusions sur la finalité. « Il ne faut 
pas se leurrer, c’est une grosse machine, 
ils ont décidé que, confie Laetitia 
Gendron. Mais si on dit ‘‘C’est déses-
péré, donc tout le monde se tait’’, ils ont 
l’impression que ça va bien. Donc même 
s’ils ne reculent pas, ils auront au moins 
vu qu’on n’est pas d’’accord et qu’on n’est 
pas contents, et que l’année prochaine, 
si ça se met vraiment en place et que la 
réforme, c’est une catastrophe dans tous 
les collèges, peut-être qu’ils reviendront 
en arrière. » n

Le collège Alexandre Dumas 
mobilisé contre le choc  
des savoirs 
Une opération collège mort à l’initiative des 
représentants de parents d’élèves de l’établissement 
avait lieu le 30 avril pour montrer leur hostilité  
à la réforme voulue par le gouvernement. 

 ALEXIS CIMOLINO

Séverine Vialle et Laetitia Gendron 
(de gauche à droite) sont les 
têtes de liste des fédérations de 
parents d’élèves ayant appelé à une 
opération collège mort suivie par 
85% des collégiens, le 30 avril. 
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COIGNIÈRES  
Un Entr’aidants 
café dans 
la commune 
le 15 mai 
Un rendez-vous vsant à 
permettre aux aidants de 
s’informer et de créer des liens 
avec des personnes vivant la 
même situation est prévu le 15 
mai à la Maison de Voisinage. 

Après avoir déjà accueili un ren-
dez-vous sur ce sujet le 18 octobre 
dernier (lire notre édition du 10 
octobre), la ville de Coignières 
accueille un nouvel Entr’aidants 
café. Celui-ci se dérouera le 15 
mai de 10 h à 12 h à la Maison de 
Voisinage. Organisés par l’Ins-
titut de promotion de la santé 
(IPS) de SQY, les Entr’aidants 
cafés sont destinés aux aidants 
(environ 10 millions de Français 
sont considérés comme tels). Ils 
leur permettent de « s’informer et 
de créer des liens avec des personnes 
vivant la même situation », rappelle 
la municipalité coigniérienne sur 
son site internet. Renseignements 
et inscriptions auprès de l’IPS au 
01 30 16 17 82. 

La municipalité de La Verrière 
aide au mieux ses administrés 
dans leur quotidien. Pour illustrer 
cette engagement, le tout premier 
Forum Ressources a eu lieu le mardi 
30 avril, au gymnase de la Fra-
ternité dans la commune. L’évé-
nement, organisé conjointement 
par le Centre communal d’action 
sociale (CCAS) de la commune 
en collaboration avec le départe-
ment des Yvelines, proposait aux 
habitants, gratuitement et sur 
entrée libre, de les aider dans leurs 
démarches administratives et de 
leur apporter des conseils auprès 
de nombreux services.

La Gazette s’est rendue sur place 
pour découvrir le forum. « Pour une 
première, on a accueilli à peu près une 
quarantaine de personnes. C’est plutôt 
satisfaisant et je pense que le concept 

sera reconduit par la suite  », nous a 
expliqué, sur place, un membre du 
personnel des services sociaux de la 
commune, qui participait à l’orga-
nisation du forum, mais a préféré 
conserver l’anonymat.  « Les stands 
qui ont le plus été sollicités furent celui 
de la CPAM (Caisse primaire d’as-
surance maladie) ainsi que le stand 
réservé à la CAF », a-t-il poursuivi.

Une quarantaine  
de visiteurs

Mais de nombreux autres orga-
nismes, en plus du café des habi-
tants, qui était un des points forts de 
l’événement, étaient présents pour 
prodiguer de précieux conseils. On 
peut citer, entre autres, la CPAM, 
la CAF, le Pôle autonomie, Pimms 
Médiation (Points d’information 
médiation multi services), l’Udaf 

(Union départementale des asso-
ciations familiales) ou encore l’Adil 
(Agence départementale d’infor-
mation sur le logement). Pour 
marquer le coup, le maire LR de 
La Verrière, Nicolas Dainville, s’est 
rendu au gymnase dans la matinée 
pour accueillir les premiers visi-
teurs, dès 9 h du matin, et a pré-
senté le déroulement de la journée. 

Des temps forts ont ponctué la 
journée avec donc un café des ha-
bitants le matin, très convivial avec 
de nombreux mets à disposition, 
des stands de questions-réponses 
en fin de matinée ou des accom-
pagnements dans les démarches 
numériques l’après-midi. Ces der-

niers ont été proposés par les deux 
conseillers numériques de la Ville.
«  Nous organisons déjà des Mati-
nales ressources tous les deux mois en 
complément du forum d’aujourd’hui 
avec, à chaque fois, un sujet précis. 
Par exemple, le 1er novembre 2023, 
la Matinale ressources portait sur le 
thème du RSA (Revenu de solidarité 
active) avec un atelier ludique (lire 
notre édition du 31 octobre 2023) », a 
indiqué notre interlocuteur.

La prochaine Matinale ressources 
à La Verrière, qui portera sur la 
question du logement, aura lieu 
le 20 juin, cette fois-ci durant 
l’après-midi, de 16 h 30 à 18 h 30, 
en mairie. n

Succès au rendez-vous pour  
le premier Forum Ressources
Le mardi 30 avril, le gymnase de la Fraternité a accueilli 
le tout premier Forum Ressources, un dispositif 
complémentaire aux Matinales ressources qui ont lieu 
fréquemment dans la commune. 

 PIERRE PONLEVÉ

Le Forum Ressources, organisé au gymnase de la Fraternité, a rencontré 
son public.
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GUYANCOURT  La 
commune lance 
son Pass’jeunes
Le Pass’jeunes, un nouveau 
dispositif lancé par la 
municipalité pour les 
Guyancourtois âgés de 11 à 25 
ans, leur permet de bénéficier 
de tarifs avantageux dans les 
commerces de la ville.

 EN IMAGE
MAUREPAS  Une statue d’agriculteur en bois trône avenue de Normandie

La ville de Guyancourt choie ses 
jeunes avec le dispositif Pass’jeunes, 
proposé à l’initiative du conseil des 
jeunes, qui permet aux Guyancour-
tois de bénéficier de réduction sur 
des prix d’accès à des biens ou des 
services (culture, sports, services, 
restauration, commerces, mobilités, 
associations…). Moyennant 5 euros, 
cette carte nominative, d’une vali-
dité de cinq ans, a pour objectif « de 
favoriser, grâce à des tarifs préférentiels, 
la consommation dans les différents 
commerces de la ville en valorisant le 
commerce de proximité, d’améliorer 
le pouvoir d’achat des jeunes et lutter 
contre la précarité, de renforcer une 
fidélisation des jeunes chez les commer-
çants », indique la municipalité. Pour 
pouvoir l’obtenir il faut être âgé de 11 
à 25 ans, habiter à Guyancourt ou y 
être scolarisé. La liste de l’intégralité 
des commerçants partenaires du 
Pass’jeunes est disponible sur le site 
internet ville-guyancourt.fr.

Le 22 avril dernier, les services techniques de la commune de Maurepas ont installé une drôle de sculpture sur le rond point situé avenue de Nor-
mandie, près des jardins familiaux. Ce curieux personnage taillé dans du bois, n’est autre qu’un agriculteur. Ce dernier est donc représenté à travers 
cette statue et « a déjà trouvé sa place au milieu des engins de labour qui décoraient déjà le rond-point », indique la municipalité sur sa page Facebook. À 
noter que l’œuvre a été réalisée l’année dernière par le sculpteur Olivier Casse, lors du Mai des serres, événement annuel à Maurepas dont l’édition 
2024 aura lieu très prochainement, puisqu’elle est programmée les 18 et 19 mai prochains. 

ACTUALITÉS 05 N°265 du mardi 7 mai 2024 - lagazette-sqy.fr
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MAUREPAS  La passe-
relle entre le 
square du Mâcon-
nais et l’allée de la 
Côte d’Or a rouvert 
Ce lieu piétonnier situé dans le 
centre-ville avait fermé quelques 
semaines pour travaux. 
Dans notre édition du 2 avril dernier, 
nous évoquions une fermeture du passage 
reliant le square du Mâconnais à l’allée de 
la Côte d’Or, dans le centre-ville de Mau-
repas. Mais cette passerelle piétonnière a 
désormais bien rouvert, comme l’annon-
çait déjà la commune il y a quelques 
semaines sur sa page Facebook. Pour 
rappel, elle avait fermé pour une durée 
de deux semaines environ en raison de 
travaux liés à la reprise de l’étanchéité de 
la dalle en haut du passage. Ces travaux, 
réalisés par les entreprises Watelet et 
SCS, sont désormais terminés et les pié-
tons peuvent donc de nouveau arpenter 
les lieux. « Sur place, les anciens enrobés ont 
été enlevés, l’étanchéité refaite et un nouvel 
enrobé coulé », précise la municipalité. 

En attendant d’accueillir, dans trois 
mois, certains des meilleurs golfeurs 
à l’occasion des JO de Paris 2024, 
le Golf national de SQY recevait, 
le 30 avril, des élèves d’écoles pri-
maires des Yvelines à l’occasion des 
jeux Golf ’ympiques. Organisé chaque 
année par la direction des services 
départementaux de l’Éducation 
nationale (DSDEN) des Yvelines, l’ 
Union sportive de l’enseignement du 
premier degré des Yvelines (Usep78) 
ainsi que le Comité départemental 
de golf des Yvelines, l’événement 
s’inscrit dans un projet mis en œuvre 
tout au long de l’année par les classes 
participantes. 

« C’est une finalité, car les classes ont tra-
vaillé tout au long de l’année, explique 
Pascale Diot, conseillère pédago-
gique départementale pour l’éduca-
tion physique et sportive. Donc c’est 
une manière de réinvestir tout ce qu’ils 
ont travaillé tout au long de l’année, ce 
qu’ils ont pu apprendre, les compétences, 
développer, et aussi un travail pluridis-
ciplinaire, car on travaille toute l’année 
avec Mon carnet de golf, qui propose des 

pistes de travail en anglais, en histoire-
géographie, en maths … » 

Les élèves ont ainsi, outre le golf, 
pratiqué au cours de cette journée 
des arts plastiques, de l’anglais, de 
l’éducation au développement du-
rable, du para golf, de la course aux 
anneaux, et voir un film sur Céline 
Boutier. Cette golfeuse profession-
nelle a notamment remporté l’année 
dernière un Evian championship, 
l’un des tournois majeurs du circuit 
féminin, mais aussi à trois reprises la 
Solheim cup (équivalent de la Ryder 
cup chez les femmes) et n’est plus 
sortie du top 10 mondial depuis près 
d’un an (3e au 6 mai). Le documen-
taire montre notamment «  comment 

elle est arrivée au plus haut niveau alors 
qu’elle partait d’un niveau vraiment 
très bas, donc c’est pour montrer aussi 
aux enfants l’importance du travail, 
de la persévérance, de la volonté », sou-
ligne Pascale Diot. 

250 enfants venant de 10 classes 
d’élémentaire ont participé à cette 
journée. Des écoles de Versailles, 
Guyancourt, Le Chesnay-Rocquen-
court, Trappes, ou encore Voisins-
le-Bretonneux, étaient représentées. 
Dans cette dernière commune citée, 
c’est l’école Les Pépinières qui a pris 
part à l’opération, avec deux classes 
de CM1 et CM2 de 26 et 24 élèves. 
«  On avait plusieurs indications de 
travail qu’on devait faire au préalable, 

que ce soit un travail artistique avec un 
flash mob, ou encore un cycle golf, c’est-
à-dire qu’on a pratiqué le golf avec nos 
élèves de façon à ce que ça ne soit pas la 
découverte le jour de la rencontre », rap-
pelle Djamila Haddadi, l’enseignante 
de CM2 de l’école vicinoise. 

«  Ils étaient globalement très contents 
de pouvoir pratiquer sur le 9 trous, 
sur un golf avec des vrais trous, car on 
s’entraîne nous à l’école, et il n’y a pas de 
trous, on reste sur l’herbe. Ils ont aussi 
pu faire différentes activités liées au 
golf  : dessiner les différentes parties du 
golf, répondre à des questions en anglais, 
faire des mots croisés. Toutes les activités 
leur ont plu », assure Nafissa Galanti, 
l’enseignante de CM1 interrogée. 

Sa collègue de CM2 dresse elle aussi 
un bilan positif de la journée. «  Ce 
qu’ils ont aussi apprécié, c’est de ren-
contrer d’autres enfants dans un cadre 
sportif », complète Djamila Haddadi, 
confiant qu’elle a un élève qui fait du 
golf depuis l’âge de 6 ans et dont le 
père pratique aussi le golf. Un cer-
tain nombre d’élèves des deux classes 
avaient aussi déjà eu l’occasion de 
découvrir des golfs avec leurs parents 
avant de participer au cycle golf de 
cette année qui, sait-on jamais, don-
nera peut-être aussi envie à certains 
de suivre les prochaines épreuves 
olympiques liées à la petite balle 
blanche. n

250 enfants au Golf national à l’occasion  
des jeux Golf’ympiques
Le Golf national recevait le 30 avril des enfants de 10 classes d’écoles élémentaires 
des Yvelines à l’occasion de l’édition 2024 des jeux Golf’ympiques. 

 ALEXIS CIMOLINO

Au total, 250 enfants ont pratiqué le golf, mais aussi plusieurs disciplines 
pédagogiques sur le thème de la petite balle blanche, et ont conclu leur 
journée par un flash mob. 
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ÉLANCOURT   
Des travaux  
de voirie avenue 
Diderot et rue  
de la Haie à Sorel
Des travaux prévus par 
l’agglomération de SQY dans 
l’avenue Denis Diderot et la rue 
de la Haie à Sorel, à Élancourt.

Des travaux, sont et vont être menés 
par l’agglomération de Saint-Quen-
tin-en-Yvelines, dans deux rues de 
la commune d’Élancourt : l’avenue 
Denis Diderot et une partie de la rue 
de la Haie à Sorel. Précisément, les 
travaux de l’avenue Diderot, actuelle-
ment en cours, avancent plutôt bien 
tandis que ceux menés dans la rue 
de la Haie à Sorel (ils concerneront 
le tronçon de la rue du Gandouget, 
rond-point exclu, jusqu’au rond-point 
Gustave doré, lui aussi non concerné 
par le chantier) sont prévus du 13 au 
17 mai. « Durant les phases de travaux, 
l’avenue sera barrée dans les deux sens de 
circulation pour les véhicules. Le station-
nement sera de même interdit. Les bus 
emprunteront des itinéraires de substi-
tution et les circulations piétonnes seront 
maintenues », précise l’Agglomération 
pour la rue de la Haie à Sorel. 

Le Centre de loisirs primaire 
(CLP), installé dans le quartier du 
Village, à Maurepas, qui accueille 
les enfants âgés de 6 à 12 ans, sera 
bientôt remplacé par un nouvel 
équipement flambant neuf. Ce 
nouvel édifice entièrement repensé 
ouvrira fin 2025, sur la même par-
celle, juste à côté de l’actuel. 

D’après le calendrier prévision-
nel le démarrage des travaux, qui 
s’effectueront en site occupé, est 
prévu pour septembre-octobre 
2024. « De septembre 2025 à début 
2026 est prévue la démolition de 
l ’ancien CLP et les travaux d’amé-
nagements paysagers  », précise la 
Ville dans son magazine du mois 

d’avril 2024. « Après 41 ans de bons 
et loyaux services, l ’actuel Centre 
de loisirs primaire est en passe de 
prendre une retraite bien méritée  », 
poursuit-elle. 

Le futur centre de loisirs, qui a été 
imaginé en concertation avec les 
habitants et les enfants, sera éco-
logique et répondra aux dernières 
normes environnementales en 
vigueur ainsi qu’au normes PMR. 
L’édifice disposera d’une ossature 
en bois et de panneaux photovol-
taïques qui garantiront 50  % des 
besoins en électricité du bâtiment. 
Par ailleurs, des récupérateurs d’eau 
de pluie, et un système de chauffage 
et de rafraîchissement par pompe à 
chaleur équiperont le bâtiment.

5 150 000 euros  
de budget

«  Outre une restauration scolaire 
agrandie, une grande salle polyva-
lente a été étudiée pour être trans-
formée en salle de spectacle avec une 
estrade, une sono et des lumières. Pour 
leurs activités, les enfants disposeront 
également d’une salle de peinture, 
d’une salle de bricolage, et, nouveauté, 
d’une cuisine avec mobiliers et usten-

siles adaptés à leur taille pour les ate-
liers pâtisserie », liste la commune. 

Concernant les espaces extérieurs, 
la colline, le bac à sable et les îlots 
de fraîcheur déjà existants seront 
préservés et végétalisés au sein 
d’une nouvelle cour, d’une super-
ficie de 800 m². Le jardin potager 
va s’agrandir et «  les bancs et tables 
seront déplacés sous les îlots de fraî-
cheur créés. En cas d’intempéries, 
tout le monde pourra s’abriter sous le 
préau », précise la municipalité.

Ce projet d’un montant de 
5 150 000 euros, sera placé sous vi-
déoprotection, et disposera de deux 
parkings, l’un de type evergreen 
(un stationnement végétalisé) 
pour les voitures et l’autre réservé 
aux vélos et aux trottinettes. Pour 
ce projet, «  la municipalité a lancé 
un Marché global de performance 
(MGP), [d’une durée de sept ans] une 
démarche innovante qui combine la 
conception, la construction, l ’exploita-
tion et la maintenance d’un ouvrage 
public […]. Durant les sept années de 
contrat, le groupement aura donc une 
forte implication dans la réalisation 
et l ’entretien de l ’ouvrage  », conclut 
la Ville. n

Le futur Centre de loisirs 
primaire ouvrira fin 2025 
Ossature en bois, panneaux photovoltaïques, 
récupérateurs d’eau de pluie… le futur Centre de loisirs 
primaire sera résolument tourné vers l’écologie.

 PIERRE PONLEVÉ

L’actuel Centre de loisirs primaire, qui se trouve au sein du quartier du Village, 
à Maurepas va laisser place à un tout nouveau bâtiment en 2025. Les travaux 
vont débuter dans quelques mois.
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GUYANCOURT

Erratum
Dans notre édition du 23 avril, nous évoquions 
des collectes alimentaires dont une à Monti-
gny-le-Bretonneux. Or, celle-ci est organisée 
par la Boutique alimentaire de la ville de Mon-
tigny et non la Boutique alimentaire de Saint-
Quentin-en-Yvelines (Balisqy), comme cette 
dernière, basée dans la même commune, nous 
l’a fait remarquer suite à la parution de l’article. 
Nous présentons nos excuses à nos lecteurs et 
aux différentes personnes concernées. 



MAGNY-LES-HAMEAUX  

De nouveaux 
arceaux vélos 
dans la ville
La Ville déploie des solutions 
pour favoriser la sécurité des 
vélos et trottinettes.
Avec le déploiement du schéma 
directeur cyclable dans l’agglomé-
ration de SQY, les utilisateurs de 
la petite reine sont de plus en plus 
nombreux à utiliser les plus de 
400 km d’itinéraires cyclables du 
territoire. Les communes ne sont 
pas en reste et s’adaptent à ces 
nouveaux usages. À Magny-les-
Hameaux, dans le cadre du déve-
loppement des circulations douces, 
la Ville privilégie l’utilisation des 
vélos et trottinettes par les enfants 
en installant des arceaux à vélo et 
supports à trottinettes à proximité 
des écoles. Les services techniques 
de la Ville en installent pour les 
élèves de l’école Corot, du centre 
périscolaire et de loisirs Bouski-
dou, indique la municipalité sur 
Facebook. Au total, ce sont dix 
arceaux et deux supports à trot-
tinettes (pouvant accueillir deux 
trottinettes chacun) qui seront 
installés d’ici cet été.

Dans le cadre du projet de réamé-
nagement du parc de la Plaine de 
Neauphle, la ville de Trappes et 
l’agglomération de Saint-Quentin-
en-Yvelines sollicitent l’avis des ha-
bitants par le biais notamment d’un 
questionnaire. « Comme pour tous les 
grands projets, nous souhaitons avoir 
votre avis afin de proposer un projet 
qui répond au mieux aux besoins des 
usagers, explique le maire de Trappes, 
Ali Rabeh (Génération.s), dans une 

lettre aux habitants. En tant qu’habi-
tants de tous les quartiers de la ville, 
enfant ou adulte, vous avez la parole 
pour donner votre avis sur ce parc mais 
surtout sur son avenir : Comment le 
rendre plus agréable et accessible ? Que 
faut-il rénover ou y installer ? Com-
ment y favoriser les rencontres inter-
générationnelles et le vivre ensemble 
entre les différents quartiers de la Ville ? 
Comment faire en sorte de le rendre le 
plus inclusif possible ? »

Ce projet de réaménagement a 
pour objectif de rendre le parc de la 
Plaine de Neauphle plus agréable, 
accessible et inclusif. Alors, pour 
entendre les idées et les suggestions 
de tous les Trappistes pour créer un 
espace qui réponde aux besoins de 
chacun, la Ville et l’agglomération 
de Saint-Quentin-en-Yvelines vous 
invitent à répondre à leur question-
naire, disponible en ligne sur le site 
de la ville de Trappes. Répondre à 
ce questionnaire ne demande que 5 
minutes environ et la municipalité 
de Trappes espère avoir un maxi-
mum de contributions pour parta-
ger au mieux ce projet.

Un projet pour un parc  plus 
agréable, accessible et inclusif

En plus du questionnaire, deux 
temps forts sont également prévus 
pour partager vos idées de vive voix. 
La municipalité de Trappes a prévu 
d’organiser une balade exploratoire, 
ce mardi 7 mai, de 18 h 30 à 20 h 
30, qui débutera sur le parvis de la 
médiathèque Anatole France. C’est 
l’occasion parfaite pour découvrir le 
parc et discuter de vos impressions 
sur place. Dans un second temps, la 
mairie de Trappes a décidé d’orga-
niser un atelier de concertation. 
Cet atelier se déroulera le samedi 
25 mai, de 14 h à 16 h, toujours sur 
le parvis de la médiathèque. n

Dans le cadre de l’édition de la Fête 
de la nature, du 22 au 26 mai, trois 
villes de Saint-Quentin-en-Yve-
lines, participent à l’aventure. Il 
s’agit des communes d’Élancourt, 
de Magny-les-Hameaux et de Plai-
sir, qui proposent diverses anima-
tions sur plusieurs jours.

À Élancourt, la Ville propose aux 
enfants d’en apprendre davantage 
sur la biodiversité de l’étang de 
la Boissière. Une activité et une 
balade de deux heures seront pro-
posées afin d’écouter, observer et 
comprendre les relations entre les 
différents êtres vivants de l’écosys-
tème de cet étang. Cette activité 
familiale permettra aux enfants 
d’appréhender différemment leur 
environnement et d’apprendre à le 
préserver en le comprenant mieux. 
Du 22 au 24 mai, de 10 h à 16 h, 
deux créneaux par jour permet-

tront à six groupes de 25 enfants 
de participer. L’accueil des enfants 
inscrits se fera à l’entrée de l’étang 
pour l’atelier explicatif et partici-
patif sur la biodiversité des milieux 
humides.

Le 25 mai, de 10 h à 12 h, aura lieu 
une balade d’observation et d’écoute 
de la faune sauvage. Observation à 
la loupe d’agrions et de papillons 
pour apprendre à les identifier. La 
commune ne prend pas en charge 
l’encadrement des enfants. Ils 
doivent tous être accompagnés par 
des adultes durant l’activité. Seuls 
les enfants inscrits pourront par-
ticiper pour garantir une activité 
confortable pour tous.

À Magny-les-Hameaux, la Ville 
propose de nombreuses activités. 
La Ligue pour la protection des 
oiseaux (LPO) vous convie à une 

sortie d’observation des oiseaux. 
Munis de jumelles, vous pourrez 
explorer les habitats variés, guidés 
par des experts ornithologues de la 
LPO. Rendez-vous le mercredi 22 
mai à 8 h 45 pour un départ à 9 h, 
sur le parking du Musée national de 
Port Royal des Champs. Inscription 
obligatoire à  biodiversite@magny-
les-hameaux.fr  en indiquant nom, 
prénom et nombre de participants.

À Plaisir enfin, du 22 au 26 mai, 
profitez de nombreuses animations 
gratuites pour découvrir la richesse 
et les secrets de la nature du terri-
toire dont une exposition de près de 

120 photographies de Plaisirois, sur 
le patrimoine naturel local, du 13 
mai au 15 juin, sur les grilles de 12 
écoles Plaisiroises et celles du parc 
de l’hôtel de ville ; et de nombreux 
ateliers de découvertes et d’identi-
fication des insectes et de la faune 
locale avec une animatrice natura-
liste, docteure en biologie, à partir 
du mercredi 22 mai (gratuits sur 
inscription à partir de 8 ans, maté-
riel mis à disposition). Bien d’autres 
rendez-vous sont à découvrir sur le 
site internet de la ville. Retrouvez 
tout le planning et la cartographie 
des villes participantes sur le site 
internet de la Fête de la nature. n

La Ville lance une consultation 
sur le réaménagement du parc 
de la Plaine de Neauphle

La Fête de la nature revient 
dans plusieurs villes à SQY

Le projet de réaménagement du parc de la Plaine de 
Neauphle est soumis à l’avis et aux idées des Trappistes.

Les villes d’Élancourt, de Magny-les-Hameaux  
et de Plaisir participent à la Fête de la nature, qui  
se tient cette année du 22 au 26 mai.

 LA RÉDACTION

 LA RÉDACTION

ACTUALITÉS 07

En plus du questionnaire, une balade exploratoire, prévue le 7 mai, de 18 h 30 
à 20 h 30, débutera sur le parvis de la médiathèque Anatole France. Un atelier 
de concertation aura lui lieu le 25 mai, de 14 h à 16 h. 
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Plaisir organise encore une fois cette année plusieurs activités pour la Fête de 
la nature.
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VOISINS-LE-BRETONNEUX  
Le 3e Marché des artisans  
se tiendra le 18 mai 

Le Marché des artisans revient pour 
la 3e édition à Voisins-le-Breton-
neux. À l’occasion de ce marché, 
les artisans locaux et exposants 
ont la possibilité de faire découvrir 
leur savoir-faire et leurs activités 
tout au long de la journée. Tous les 
produits originaux sont réalisés ou 
transformés par les artisans pré-
sents. L’un des objectifs de ce mar-
ché est de «  permettre à des nom-
breux Saint-Quentinois et Yvelinois 
de découvrir qu’il existe des produits 
de qualité accessibles, constituant une 
alternative durable entre les produits 
manufacturés importés et le haut de 
gamme français, très onéreux  », ex-
pliquent les organisateurs dans un 
communiqué.
 
Vous pourrez retrouver Guillaume 
Lebrasseur (photographe), Lau-
rence Baby (Maître artisan tapis-
sier et médaillée de l’Excellence 
artisanale), Laure Neveu (créatrice 
de bijoux), Sacha Duault (créateur 
sur le principe de l’upcycling), et 
d’autres. Le fleuriste Anémone 

(anemonefleuriste.com) animera 
deux ateliers de terrarium, un le 
matin et un autre l’après-midi. 
Rendez-vous samedi 18 mai, de 
10 h à 18 h, au 10 rue des Til-
leuls). Entrée libre, stationnement 
sur place. n

Le Marché des artisans vous attend le samedi 18 mai  
rue des Tilleuls.

 EN BREF

Ce marché vise notamment à 
« permettre à des nombreux Saint-
Quentinois et Yvelinois de découvrir 
qu’il existe des produits de qualité 
accessibles », expliquent les 
organisateurs. 
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TRAPPES



MAGNY-LES-HAMEAUX  
Sécurisation 
autour de l’église 
Saint-Germain de 
Paris 
Un périmètre de sécurité a été 
mis en place autour de l’édifice 
suite à la chute d’un morceau 
de ravalement du clocher.

L’église Saint-Germain de Paris, 
située rue Ernest Chausson, à 
Magny-les-Hameaux, fait actuelle-
ment l’objet de travaux de sécurisa-
tion aux abords de l’édifice. « Suite 
à la chute d’un morceau de rava-
lement du clocher, un périmètre de 
sécurité a été mis en place, explique la 
commune de Magny-les-Hameaux 
dans son magazine municipal de 
mai 2024. Les personnes souhai-
tant accéder au cimetière entourant 
l’édifice doivent par conséquent 
emprunter le portail principal pour 
pénétrer dans la partie arrière, et le 
petit portillon, rue Ernest Chaus-
son, pour accéder à la partie avant. 
Pour rappel, l’église Saint-Germain 
de Paris est l’une des deux églises 
de Magny-les-Hameaux. Elle 
date du XIIe siècle. L’autre église 
de la ville, Sainte-Marie Reine du 
monde, située rue des écoles Jean 
Baudin, dans le hameau de Cres-
sely, est plus contemporaine. 

La municipalité de Plaisir a ap-
prouvé, à l’unanimité avec 35 voix 
obtenues lors d’une délibération 
durant le conseil municipal du 23 
avril, une convention de transfert 
temporaire de maîtrise d’ouvrage 
pour la réalisation des travaux 
d’éclairage et d’assainissement sur 
le domaine public et dans le péri-
mètre de l’opération du pôle édu-
catif du Valibout, à Plaisir. 

« Vous savez que ce pôle éducatif com-
prend la création d’un parvis qui se 
situe entre les écoles Danièle Casanova 
et Pierre Brossolette. Cette création de 
parvis implique des travaux d’assainis-
sement et d’éclairage et, dans un souci de 
cohérence et afin de faciliter la gestion de 
tous ces plannings, de coordonner égale-
ment toutes ces interventions, d’assurer 
un traitement homogène des aménage-
ments et d’optimiser les investissements 

publics, il est proposé une maîtrise 
d’ouvrage unique pour l’ensemble des 
interventions d’aménagement du projet 
du pôle éducatif », a introduit la maire 
LR, Joséphine Kollmannsberger, 
pour présenter la délibération. 

Ladite convention vise donc à trans-
férer, de manière temporaire, la maî-
trise d’ouvrage à la communauté 
d’agglomération de Saint-Quentin-
en-Yvelines, qui était jusque là sous 
la responsabilité de la Ville. Cette 
convention va permettre de sim-
plifier la gestion des chantiers pour 
les travaux d’éclairage et d’assainis-
sement. Par ailleurs, la participation 
financière de l’agglomération de 
SQY, d’un montant prévisionnel de 
85 086 euros TTC, a également été 
approuvée.

Avant le vote, l’élue d’opposition, San-
drine Carneiro (MoDem), du groupe 
Plaisir notre ville, a posé une question 
sur les subventions demandées par la 
Ville pour les travaux de ce pôle édu-
catif. « En mars 2023, nous avons fait 
une modification de la BCP et on avait 
parlé d’un montant de subventions qui 
était à hauteur de 2,8 millions d’euros. 
J’aimerais savoir où vous en étiez au 
niveau de vos demandes de subventions 
sur ce projet », a-t-elle interrogé. 

Ce à quoi l’édile a répondu  : « Je 
crois que nous sommes dans les mêmes 

chiffres. Il n’y a rien de modifié par 
rapport à ce qu’on avait annoncé.  » 
Joséphine Kollmannsberger a ajouté 
que des données très précises sur le 
sujet pouvaient être transmises à qui 
le désire. « À partir du moment où on 
commence à enclencher les travaux, c’est 
que les demandes de subventions ont été 
actées », a conclut la maire. 

Pour rappel, le pôle éducatif du Vali-
bout s’inscrit dans le cadre du Nou-
veau programme national de renou-
vellement urbain (NPNRU), qui 
prévoit notamment de regrouper les 
actuelles écoles maternelles Danièle 
Casanova et Louise Michel, ainsi 
que l’école élémentaire Pierre Bros-
solette. « L’intégralité du parvis va être 
refait. Ça va être un parvis vraiment 
sécurisé, puisque les enfants arriveront 
non plus comme maintenant où ils ar-
rivent par la rue. Là, il y aura un par-
vis avec la continuité d’une allée, avec 
d’un côté l’école maternelle et de l’autre 
l’élémentaire  », avait présenté Sylvie 
Kane, adjointe plaisiroise déléguée à 
la vie scolaire et périscolaire, lors d’un 
précédent conseil municipal. 

Le démarrage des travaux du pôle 
éducatif commenceront en octobre-
novembre prochain. Ce pôle éducatif, 
d’un montant total qui avoisinerait 
les 4,5 millions d’euros HT, est prévu 
pour être livré en juillet 2025 (lire 
notre édition du 3 janvier 2023). n

SQY va reprendre 
la maîtrise d’ouvrage 
des travaux d’éclairage et 
d’assainissement au Valibout
L’agglomération de Saint-Quentin-en-Yvelines va 
reprendre la maîtrise d’ouvrage pour les travaux 
d’éclairage et d’assainissement dans le périmètre 
du projet du pôle éducatif du Valibout, à Plaisir. 

 PIERRE PONLEVÉ

ACTUALITÉS08

« Le pôle éducatif comprend la création d’un parvis qui se situe entre 
les écoles Danièle Casanova et Pierre Brossolette », a rappelé la maire lors 
du dernier conseil municipal. 
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MAUREPAS  Le rond-point du Seuil 
en plein fleurissement 

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  Un exercice de gestion de crise 
grandeur nature s’est déroulé au Vélodrome national

Le rond-point du Seuil de Maurepas, 
situé entre le boulevard Miserey et le 
boulevard de la Loire, fait actuelle-
ment l’objet de travaux d’embellis-
sement. « Sur place, quatre espaces ont 
été délimités par des traverses en chêne, 
dans lesquels seront plantés prochaine-
ment un mélange de vivaces, d’arbres 
et d’arbustes, précise la commune sur 
sa page Facebook. Bientôt, le rond-
point du Seuil de Maurepas accueillera 
oliviers, érables japonais, sauges, géra-
niums et roses d’Inde, entre autres. » 

En attendant l’arrivée de multiples 
fleurs, arbres et arbustes, sur le rond-
point, il est possible de voir l’évolu-
tion des travaux déjà engagés grâce à 
une vidéo mise en ligne par la muni-
cipalité sur Facebook. Ce chantier 
s’inscrit dans un plan global d’entre-
tien du patrimoine végétal de Mau-
repas.  La Ville souligne ainsi qu’avec 
l’arrivée du printemps, elle a décidé 

«  de modifier profondément le fleuris-
sement de ses espaces verts afin de les 
adapter au changement climatique que 
l’on observe année après année. » « C’est 
ainsi que les massifs fleuris de la rue de 
Provence et de la rue de Bassigny vont 
être modifiés, ou qu’un autre va être créé 
avenue de la Madeleine », rappelle-t-
elle notamment. n

Le lundi 29 avril de 20 h à minuit, 
les habitants de Montigny-le-Bre-
tonneux et des communes alentours 
ont pu apercevoir dans le ciel, un 
hélicoptère à basse altitude, notam-
ment au dessus du Vélodrome natio-
nal de Saint-Quentin-en-Yvelines. 
Il s’agissait en réalité d’un exercice 
de gestion de crise grandeur nature 
visant à tester la coordination des 
forces de sécurité et de secours. 

Cet exercice s’inscrivait dans le plan 
NOVI (NOmbreuses VIctimes), 
un plan d’urgence pour secourir un 
nombre important de victimes dans 
un même lieu. Il a été déclenché 
par la préfecture des Yvelines et a 
mobilisé l’ensemble des acteurs de 
la chaîne de secours dans le cadre 
«  d’un événement de grande ampleur 
qui surviendrait pendant les Jeux de 
Paris 2024 », précise le site internet 

de Montigny-le-Bretonneux. «  Il 
n’y a aucun danger pour la population 
et il n’est pas nécessaire de prendre des 
mesures particulières. En cas d’urgence 
réelle, les numéros d’appel habituels (15, 
17, 18) resteront accessibles », a rassuré 
la Ville le matin de l’exercice. Durant 
toute la soirée, des restrictions de 
circulation ont été mises en place 
rendant l’accès et le stationnement 
interdits aux abords du  vélodrome.

Un exercice pour se préparer 
aux Jeux olympiques

«  Cet exercice a mis en scène un at-
tentat terroriste au sein du futur site 
olympique. Au total plus d’une cen-
taine de personnes ont participé à 
l ’exercice. […] Plusieurs exercices de 
sécurité civile, dont la mobilisation 
et le scénario varient, sont organisés 
chaque année par la préfecture », a in-
diqué l’agglomération de SQY sur 
sa page LinkedIn, au lendemain de 
l’exercice. n

Ce rond-point situé entre le boulevard Miserey et le 
boulevard de la Loire bénéficie actuellement des travaux de 
végétalisation et accueillera bientôt oliviers, érables japonais, 
sauges, géraniums et roses d’Inde. 

Dans la soirée du lundi 29 avril, un exercice de gestion de crise a interloqué de nombreux 
habitants de Montigny-le-Bretonneux et des communes adjacentes. 

 EN BREF EN BREF

« Sur place, quatre espaces ont 
été délimités par des traverses en 
chêne, dans lesquels seront plantés 
prochainement un mélange de 
vivaces, d’arbres et d’arbustes », 
précise la commune. 
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Le Vélodrome national de SQY a été le théâtre d’un exercice grandeur nature 
déployé dans le cadre du plan NOVI. 
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MAGNY-LES-HAMEAUX  

Des travaux  
de voirie à 
Romainville
Le Département réalise des 
aménagements du carrefour 
de la RD195.

Depuis le début du mois d’avril, le 
département des Yvelines réalise 
des travaux d’aménagement du 
carrefour de la Route départemen-
tale 195 et de la rue Lemaistre, à 
Magny-les-Hameaux. Ils doivent 
durer en tout six semaines. La 
majorité des travaux sur la RD 195 
s’effectue sous alternat de circula-
tion. En fonction de l’avancement 
du chantier, la circulation des 
véhicules est maintenue sur la RD 
195 mais pourra ponctuellement 
être rendue difficile. Pendant toute 
la durée des travaux, l’accès à la rue 
Lemaistre depuis la RD 195 est im-
possible. Les habitants du hameau 
de Romainville sont exceptionnel-
lement autorisés à circuler dans les 
deux sens de circulation sur les rues 
Mathilde de Garlande, Champaigne 
et Lemaistre, tout en restant extrê-
mement prudents. Cette dernière 
phase de travaux marque la fin de 
cette opération attendue depuis 
longtemps par les habitants du 
hameau de Romainville.

Lors du dernier conseil municipal, 
le mardi 23 avril, les élus de Plaisir 
ont eu à se prononcer sur la mise 
en place d’une convention pour 
l’installation d’une antenne de té-
lé-relève de compteurs d’eau. Une 
délibération adoptée à l’unanimité 
mais qui a suscité des débats au 
sein du conseil.

Présentée par le conseiller munici-
pal, Richard Wakim, délégué à la 
Smart City, la convention porte sur 
l’occupation du domaine public avec 

l’installation et l’hébergement d’une 
antenne de télé-relève par la socié-
té Dolce O Service. « L’objectif est 
d’améliorer la qualité de service offerte 
aux habitants et en complément de la 
mise en place par la société Dolce Ô Ser-
vice de la filiale de Suez chez les clients 
de compteurs communiquant d’eau des-
tiné à permettre de relever des consom-
mations atypiques  », a expliqué l’élu. 
Et de préciser que «  l’emplacement 
proposé est le bâtiment de logement de 
l’école Louis Pergaud (située rue des 
Saules, Ndlr). L’objet de la convention 

est de définir l’emplacement retenu, les 
conditions d’installation, de mainte-
nance, d’exploitation et de démontage 
des équipements de télé-relève ». 

Cette convention sera conclue pour 
une durée de dix ans à compter de 
la signature et «  la société Dolce Ô 
Service prendra en charge les frais 
de pose et versera à la Ville une rede-
vance forfaitaire et libératoire de 600 
euros pour l ’occupation du domaine 
public », a conclu Richard Wakim.

L’élue d’opposition, Sandrine Car-
neiro (MoDem), du groupe Plaisir 
notre ville, s’est interrogée à la fois 
sur « le mode de fonctionnement de cet 
équipement. Si je comprends bien, il 
y a un émetteur dans les logements et 
un récepteur sur l’école Pergaud » et la 
«  périodicité de versement de la rede-
vance forfaitaire de 600 euros ?  ». Et 
Richard Wakim d’expliquer que « la 
société installe des équipements dans 
les logements, comme le système Linky. 
L’antenne qui est installée sur le bâti-
ment est une antenne-récepteur, sans 
aucune émission d’ondes. Elle reçoit 
trois mesures par jour et elle passe par 
de la 3G. Les ondes sont très faibles, 

trois à quatre fois plus basses que la 
normale ». Quant à la redevance, « elle 
est de 600 euros pour les dix ans. C’est 
faible mais malgré la négociation des 
services, nous n’avons pas obtenu plus », 
a souligné Joséphine Kollmannsber-
ger, (LR), la maire de plaisir.

Sandrine Carneiro s’est demandé 
pourquoi avoir accepté d’installer 
cette antenne sur une école. «  Il ne 
s’agit pas de l’école, mais des logements 
de l’école », a rappelé Richard Wakim. 
À l’instar de Pierre Smadja, conseil-
ler municipal d’opposition du groupe 
Tout à faire pour Plaisir, d’autres élus 
d’opposition se sont posé la question 
de l’installation d’autres antennes du 
genre « étant donné que leur portée est 
d’un rayon de 500 m, comme autour de 
chez moi où le compteur a déjà été chan-
gé  ». La maire a d’emblée répondu 
qu’il y en a « déjà d’autres sur la com-
mune et nous allons vous communiquer 
la cartographie ».

Quoi qu’il en soit, ce « système nous 
permet de détecter les fuites et de pré-
server la ressource en eau dont nous 
savons les difficultés de sécheresse de 
ces dernières années  », a souligné 
Igor Gazeyeff, adjoint délégué à 
la transition écologique. Avant le 
vote, Joséphine Kollmannsberger a 
conclu en assurant  que « les services 
resteront vigilants sur toutes les ques-
tions soulevées ». n

La télé-relève d’eau se déploie à Plaisir
La pose d’une antenne de télé-relève des compteurs d’eau pose question. Une 
délibération sur ce sujet a suscité quelques débats en conseil municipal le 23 avril. 

 LA RÉDACTION

Les élus de Plaisir ont eu à se prononcer sur la mise en place d’une convention 
pour l’installation d’une antenne de télé-relève de compteurs d’eau. 
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LA VERRIÈRE  
Une halte du bus 
PMI dans  
la commune  
le 16 mai
Le bus PMI va s’arrêter à 
La Verrière le 16 mai, sur 
le parking du Scarabée.

À l’initiative du conseil départe-
mental des Yvelines, le bus PMI 
(Protection maternelle infantile) 
sillonne les communes rurales des 
Yvelines. Il propose des consul-
tations de protection infantile 
aux enfants de 0 à 6 ans. À bord 
de cette unité mobile déployée 
par le Département, une infir-
mière-puéricultrice et un médecin 
proposent, gratuitement, des 
consultations médicales préven-
tives (soins, vaccinations, etc.). En 
cette période de désertification 
médicale de plus en plus forte, le 
bus PMI répond ainsi à un véri-
table besoin des populations. À 
La Verrière, le bus PMI va opérer 
plusieurs haltes sur le parking du 
Scarabée, dont la prochaine le 
jeudi 16 mai, et une autre le 13 
juin prochain. Ces deux haltes se 
dérouleront de 10 h à 16 h.

Après trois longues années de 
fermeture, le local commer-
cial qui avait hébergé un escape 
game, place Claudel, à Monti-
gny-le-Bretonneux, a rouvert ses 
portes. Désormais, les habitants 
du quartier pourront aller faire 
leurs courses dans le tout nouveau 
Franprix. Le magasin propose des 
mange-debout ainsi qu’un micro-
ondes, en raison de la proximité 
d’entreprises et du lycée Saint-
François-d’Assises. Un espace de 
pains et de viennoiseries est éga-
lement à disposition ainsi que du 
jus d’orange frais et une rôtisserie. 

Et dès le week-end d’ouverture, 
les clients étaient d’ores et déjà au 
rendez-vous dans ce tout premier 
Franprix de Montigny-le-Bre-
tonneux. Dans le magazine de la 
Ville, L’Ignymontain, le supervi-
seur de cette franchise, Niranjan 
Balasunthararajah, explique qu’ils 

sont là «  pour les gens, ceux qui 
viennent faire leurs courses à pied et 
les personnes âgées en leur proposant 
la livraison à domicile  ». Il pour-
suit en précisant qu’à « Franprix, 
il y a beaucoup de choix et de réfé-
rences, entre les marques nationales 
et celles du groupe Casino auquel 
appartient Franprix ».

Livraison à domicile  
pour les personnes  

âgées et bientôt un service  
de relais-colis

De son côté, le gérant, Nisanth 
Pushparajahpour, devrait à terme 
avoir une équipe de quatre colla-
borateurs. Ouvert sept jours sur 
sept, de 8 h à 22 h, le nouveau 
supermarché devrait prochai-
nement proposer également un 
service de relais-colis. C’est une 
bonne nouvelle pour le quartier 
du Plan de Troux et pour ses ha-

bitants. L’ouverture de cette fran-
chise Franprix vient ainsi redy-
namiser l’offre commerciale dans 
cette partie de Montigny-le-Bre-
tonneux, même si de nombreux 
commerces sont déjà présents 
sur cette place Claudel et que le 
Carrefour market de la place du 
marché n’est qu’à 350 mètres, soit 
cinq minutes à pied. 

Cette démarche est néanmoins 
largement soutenue par la muni-

cipalité qui cherche à revitali-
ser son commerce de proximité, 
comme elle le fait notamment 
sur la place Jacques Coeur, non 
loin de l’hôtel de ville. Cette 
place fait l’objet d’un processus 
concertation et de démocratie 
locale avec pour objectif, une ré-
habilitation complète (lire notre 
édition du 5 mars). Pour plus de 
renseignements sur le Franprix 
de la place Claudel, contacter le  
01 30 43 75 34. n

Ouverture d’un Franprix  
au Plan de Troux
Un nouveau supermarché vient d’ouvrir ses portes dans 
le quartier du Plan de Troux à Montigny-le-Bretonneux.

 LA RÉDACTION

Le nouveau Franprix est ouvert sept jours sur sept, de 8 h à 22 h, dans le local 
qui hébergeait auparavant un escape game, fermé il y a trois ans. 
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Le lundi 29 avril, la maire LR de 
Plaisir, Joséphine Kollmannsber-
ger, a été interpellée durant son 
Facebook live par une habitante du 
quartier de La Boissière, à propos 
de l’augmentation des cambrio-
lages et des actes de vandalisme 
au sein de la commune. « Bonjour 
Madame le maire, nous habitons le 
quartier La Boissière et nous consta-
tons une augmentation des cambrio-
lages et vandalismes sur les véhicules. 
Nous nous sentons de moins en moins 
en sécurité, le nombre de plaintes 
ayant dû augmenter, qu’avez-vous 
prévu pour notre sécurité ? », ques-
tionne cette habitante.  

La maire a répondu pour exposer 
la situation : « Vous savez, nous on 
travaille en collaboration étroite 
avec la Police nationale. Je sais 
qu’au niveau de La Boissière, vous 
avez aussi une surveillance privée 
qui est mise en place puisque vous 
avez des rondes de nuit avec une 
société privée », a débuté la maire. 
Toutefois, les riverains habitant 
dans le quartier de La Boissière 

ne semblent pas tous concernés 
par ces rondes, comme cette ha-
bitante.  

« On a pas mal parlé de cela lors de 
notre réunion de quartier que nous 
avons fait il y a quelques semaines 
au sein de La Boissière. Vous savez 

que nous avons mis en place aussi 
une police municipale intercommu-
nale (entre les villes de Plaisir et des 
Clayes-sous-Bois, Ndlr). Nous enga-
geons perpétuellement sans arrêt des 
policiers municipaux supplémentaires 
et bien sûr on ne peut pas être partout. 
Je sais qu’il y a une recrudescence de 

vols et de cambriolages mais surtout 
de vols de voiture », a ajouté l’édile. 

Et la maire a précisé que ces phé-
nomènes n’épargnent aucun quar-
tier de la commune. À Plaisir, le 
quartier des Gâtines a d’abord été 
touché par ces actes de vandalisme, 
puis ils se sont propagés jusqu’au 
quartier de La Boissière. La Police 
nationale est également pleine-
ment mobilisée pour lutter contre 
ce fléau, qui s’étend au-delà des 
frontières communales et touche 
toutes les communes de SQY. 

La police intercommunale  
et la Police nationale  

sont sur le front

L’extinction de l’éclairage public, 
opérée par l’Agglomération de 
Saint-Quentin-en-Yvelines durant 
une partie de la nuit dans l’intégra-
lité des communes depuis plusieurs 
années, pourrait, selon certains ha-
bitants, potentiellement favoriser 
la hausse des actes de malveillance. 
Des suppositions balayées par la 
maire.   

« Pour l ’éclairage de nuit, aujourd’hui, 
c’est une décision de l ’ensemble de 
l ’Agglomération d’avoir une extinc-
tion des feux de 1 h à 4 h du matin. 
Ça ne change pas grand-chose, je peux 
vous le dire parce que des études ont 
été faites sur la dangerosité justement 
d’avoir éteint les lumières et il sem-
blerait que ça ne change rien. C’est pas 

parce qu’il y a de la lumière qu’il y a 
moins de cambriolages  », a indiqué 
Joséphine Kollmannsberger, avant 
de poursuivre : « Ils sont très organi-
sés. Alors à La Boissière effectivement 
la police municipale intercommunale 
permet d’avoir plus de policiers et 
surtout élargir leur action, c’est-à-dire 
aller au-delà de 22 heures. Pourquoi 
pas jusqu’à 2 heures du matin en sa-
chant que bien évidemment même si 
nous espérons avoir 30 policiers, nous 
n’aurons pas autant de policiers qu’il 
y a de rues sur la ville », a continué 
l’élue. 

Et de poursuivre : « Mais il est clair 
que aujourd’hui, il y a une surveil-
lance accrue de la Police nationale 
puisque ce sont des bandes très orga-
nisées qui impactent différents quar-
tiers. Vous le savez, quand vous avez 
des bandes organisées qui viennent 
avec des camions, qui arrachent tout 
l ’appareil technologique et informa-
tique des voitures... J’ai même une 
de mes adjointes à La Boissière qui a 
subi cela, c’est vrai qu’ils font ça avec 
une très grande rapidité et malheu-
reusement, je ne peux pas dire qu’on 
ne peut rien faire, mais on ne peut pas 
tout faire, on ne peut pas être partout, 
mais sachez qu’on est très au courant 
de cela. On est très conscient de tout ça 
et c’est pour ça que nous augmentons 
nos rondes. Sachez que nous faisons 
notre maximum pour pouvoir vous 
protéger et c’est pour cela qu’on a pris 
ce genre de décisions » a conclu l’édile 
pour rassurer les riverains. n

Le samedi 4 mai, dans l’après-mi-
di, le château de Versailles a connu 
un événement mineur. Deux acti-
vistes, du mouvement de résistance 
citoyenne appelé Riposte alimen-
taire, ont lancé en courant, une 
poudre orange dans la galerie des 
Glaces, un site historique très fré-
quenté par les touristes à l’heure où 
l’incident a eu lieu, vers 17 heures. 
Ce collectif de résistance civile, 
qui a été fondé en janvier 2024, 
remplace le mouvement Dernière 
rénovation. Riposte alimentaire 
milite notamment pour la mise 
en place de la Sécurité sociale de 
l’alimentation durable (SSAD) sur 
le modèle de la Sécurité sociale de 
1946.

L’action, qui a interloqué de 
nombreux touristes présents au 

moment des faits, a été revendi-
quée par le collectif sur ses réseaux 
sociaux, notamment sur Insta-
gram, où on peut lire sous une 
vidéo filmant les faits : « La gale-

rie des Glaces, c’est l ’indécence d ’une 
minorité qui s’accapare le pouvoir et 
l ’argent pendant que le peuple crève 
la dalle. 350 ans après rien n’a chan-
gé  ! À travers cette action, Riposte 

alimentaire souhaite alerter sur les 
inégalités qui s’accroissent, permet-
tant à une minorité privilégiée de 
s’accaparer une partie des ressources, 
pendant que la majorité des citoyens 
et citoyennes récolte les miettes ». 

Dans leur publication, les militants 
écologistes évoquent également 
l’échéance du 14 mai prochain, jour 
où l’Assemblée nationale commen-
cera à débattre sur la loi d’orienta-
tion agricole. Cette poudre orange 
serait sans gravité pour l’édifice, 
comme l’explique un article du 
Parisien : « D’après nos informations, 
cette poudre aux couleurs du mouve-
ment serait de la terre, sans consé-
quence pour le monument », précisent 
nos confrères. 

Les deux activistes auteurs des 
jets de poudre ont été interpellés 
rapidement par les forces de l’ordre 
puis placés en garde à vue. Ils ont 
été libérés le dimanche 5 mai et 
seront présentés prochainement au 
tribunal via une Convocation par 
procès verbal avec placement sous 
contrôle judiciaire (CPVCJ). n

Plaisir Une recrudescence des 
actes de vandalismes et des 
cambriolages dans le quartier 
de La Boissière

Yvelines 
Deux activistes de Riposte alimentaire ont jeté 
de la poudre orange au château de Versailles

La maire LR de Plaisir, Joséphine Kollmannsberger, 
a indiqué lors de son Facebook live du 29 avril, que 
la commune connaissait une recrudescence des 
cambriolages et actes de vandalisme. 

Le samedi 4 mai, vers 17 heures, deux activistes du mouvement de résistance civile 
Riposte alimentaire ont lancé une poudre orange dans la galerie des Glaces du 
château de Versailles.

À Trappes, dans la nuit du same-
di 27 au dimanche 28 avril, peu 
avant 1 heure du matin, lors d’un 
contrôle d’identité, des policiers 
ont reçu plusieurs jets de pro-
jectiles provenant d’une dizaine 
d’individus hostiles. Les policiers 
ont dû riposter avec l’armement 
collectif. Deux jours plus tard, le 
lundi 29 avril,  à 20 h 25, c’est le 
commissariat de police qui a été 
visé par des tirs de mortiers d’arti-
fice. Il n’y a eu aucun dégât. Des 
policiers ont tenté de chercher les 
auteurs des tirs, en vain. n

Trappes 
Plusieurs 
incidents 
mineurs se sont 
déroulés dans  
la commune
Des policiers ont reçu des 
projectiles lors d’un contrôle 
d’identité. Le commissariat 
a également été visé par des 
tirs de mortiers d’artifice qui 
n’ont fait aucun dégât.
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 PIERRE PONLEVÉ

Des riverains de ce quartier résidentiel, à Plaisir, se sont plaints de 
l’augmentation des cambriolages et des actes de vandalismes à la maire lors 
d’un Facebook live.
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La galerie des Glaces du château de Versailles, très arpentée par les touristes, 
a été prise pour cible par deux activistes de Riposte alimentaire.
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Quel destin que celui du Volley-club 
Plaisir-Villepreux (VCPV) ! Promu 
en N3 en début de saison, le club 
enregistre une 2e montée d’affilée et 
évoluera en N2 la saison prochaine. 
Un exploit validé suite à la victoire 
sur le terrain du CPB Rennes 35, le 
5 mai lors de la dernière journée de la 
phase régulière de N3. Une victoire 3 
sets à 1 (25-23 ; 25-19; 17-25 ; 25-
18) qui suffit au bonheur de Thomas 
Pielka et de ses joueurs. 

«  Il y a beaucoup d’émotion et pas 
mal de fierté avec le groupe, confie 
l’entraîneur plaisiro-villepreusien, 
contacté au lendemain du match. 
Il y a eu beaucoup de travail durant 
l ’année, avec trois entraînements 
hebdomadaires. Il ne fallait pas lâ-
cher, et on n’a pas lâché. »

Mais cela n’a pas été facile face à 
un club 3e dans cette poule de 10 
équipes, où seul le 1er accède à la di-
vision supérieure. « C’était un match 
avec une grosse pression psychologique, 
et en plus de ça, c’est un adversaire qui 
nous a mis en difficulté, reconnaît 
Thomas Pielka. On s’est rendu la 
tâche facile avec une bonne agressi-
vité, et eux, ils sont revenus dans le 
match petit à petit, avec une belle am-
biance, la salle était quand même bien 
remplie. On a perdu assez sèchement 
le 3e set (25-17, Ndlr), c’était un peu 
dur dans les têtes, mais dans le 4e, on 

a vraiment bien réagi, en repartant 
avec la même équipe, ce qui n’était pas 
forcément évident. Le groupe est resté 
très solidaire. »

Encore la coupe des Yvelines  
et les phases finales

Le VCPV avait son destin en 
mains, mais devait l’emporter 3 sets 
à 0 ou  3 sets à 1. Une victoire 3 
sets à 2 ne suffisait pas, car dans le 
même temps, Cesson-Chantepie-
Vern, qui a longtemps fait le course 
en tête cette saison et a remporté 
ses deux confrontations directes 
face aux Plaisiro-villepreusiens, n’a 
pas flanché dans ce dernier match 
en surclassant l’avant-dernier, 
Marpiré-Champeaux, 3 sets à 0. 
Il ne fallait donc pas se rater, et le 

VCPV a bien négocié la situation. 
Thomas Pielka affirme d’ailleurs 
que ses joueurs n’ont pas trop été 
inhibés par la pression. 

«  Il y a eu un peu de pression, mais 
je m’attendais à ce qu’il y en ait un 
peu plus, juge l’entraîneur. On a 
bien préparé le déplacement et le 
match. Dans la journée, c’était assez 
convivial, en équipe, avec une bonne 
ambiance, tout le monde était plus ou 
moins prêt. Il y avait de la pression, 
mais plutôt de la bonne pression.  » 
Un match à l’image de la saison, 
où «  l ’assiduité aux entrainements, 
couplée au fait qu’on fasse pas mal de 
physique durant toute l ’année, que çà 
ne lâche pas  » sont autant d’ingré-
dients qui ont fait la différence, 
estime Thomas Pielka. 

Il connaissait d’ailleurs la force 
de son groupe, qu’il savait capable 
de viser haut malgré son statut de 
promu. «  C’est un groupe qui était 
déjà solide l ’année dernière pour la 
Prénationale, je savais qu’il y avait 
potentiellement quelque chose à faire. 
Après, de là à monter dès la 1re année, 
dans un scénario un peu fou, car ils 
nous laissent la place de leader à trois 
journées de la fin, c’est beau », glisse-
t-il. 

Une performance inédite, puisque 
c’est la 1re fois de son histoire que 
le club monte en N2. Un exploit 
particulier pour Thomas Pielka, en-
fant du club, qui en a fréquenté les 
équipes jeunes en tant que joueur, 
avant de partir ailleurs puis de re-
venir il y a six ans comme coach. 
« On est arrivés, le club se stabilisait 
en Prénationale depuis quelques an-
nées, et on a fait un petit travail tous 
ensemble pour faire monter le club en 
N2, avec très peu de moyens, donc tout 
le monde est assez fier. »

Très peu de moyens, car le VCPV 
fait partie des petits budgets en 
N3. « Rien que pour les déplacements, 
on se serrait un peu les fesses, concède 
l’entraîneur plaisiro-villepreusien. 
On ne fait pas de déplacements en 
TGV, alors que dans cette division-là, 
il y a des déplacements en train, des 
hôtels, des paniers repas. Cette année, 
on a réussi à avoir un peu d’argent 
pour des paniers repas, mais en géné-
ral, c’est à la poche de chacun. »

Alors, pour la N2, le club espère 
des financements supplémentaires, 
peut-être de partenaires privés, 
mais aussi de collectivités. Notam-
ment la mairie de Plaisir, qui accor-
dait une subvention cette année de 
«  11 000 ou 12 000 euros  », selon 

Thomas Pielka. Le club attend 
plus l’année prochaine « Le hand (le 
Plaisir-Les Clayes handball, Ndlr) 
avait le triple de nous alors qu’ils sont 
en Prénationale. Ce n’est pas pour les 
dénigrer, mais ça a parlé beaucoup en 
mairie pour qu’on obtienne leur bud-
get », évoque l’entraîneur. « Et je ne 
sais pas trop ce qui va se passer avec 
SQY (qui finance le sport de haut 
niveau sur son territoire, Ndlr), car 
quand on passe en N2, il y un statut 
de haut niveau », ajoute-t-il. 

Difficile aussi de savoir encore avec 
quel effectif composer en N2 la 
saison prochaine. « Il va y avoir un 
bilan de fin de saison qui va être fait 
assez rapidement. Je n’ai pas assez de 
recul. Il y a des joueurs qui vont être 
sollicités, qui vont arrêter ou qui vont 
descendre en équipe 2. […] Mais en 
tout cas, je cherche des recrues pour 
hausser le niveau de l ’équipe, plutôt 
avec un peu d’expérience [de la N2] », 
indique Thomas Pielka, qui assure 
lui en tout cas qu’il «  rempile sans 
problème ». 

En attenant, les Crocos, le surnom 
du VCPV, doivent encore rester 
focalisés sur la suite de leur sai-
son actuelle, car celle-ci n’est pas 
terminée. Malgré la nuit festive 
du dimanche 5 au lundi 6 mai, les 
emplois respectifs des uns et des 
autres et une séance d’entraîne-
ment annulée le lundi, il faut se 
remobiliser dès ce mardi 7 mai car 
un quart de finale de Coupe des 
Yvelines est programmé face au 
Vésinet-Saint-Germain, pension-
naire de N2 (avec en jeu une quali-
fication pour un final four prévu en 
juin). Puis, dès le week-end des 11 
et 12 mai, ce sera les phases finales 
du championnat, avant un éventuel 
final four une semaine plus tard. n

Le 5 mai se disputait la 18e journée du 
championnat de R2. À domicile, l’ES 
Trappes a été tenu en échec (1-1) face 
à L’Isle Adam, 2e au classement, qui 
avait étrillé les Trappistes au match 
aller (4-1). Avec ce résultat, Trappes, 
qui enchaîne un 2e nul de suite et n’a 
plus gagné depuis plus de 5 mois, ne se 
rassure pas totalement dans la course 
au maintien voire reste à la merci de la 
zone de relégation. Les Trappistes sont 
9es dans cette poule de  11 équipes, 
avec 4 points d’avance sur Suresnes, 
leur premier poursuivant et 3 de retard 
sur Montfermeil, l’équipe qui les pré-
cède. Pour rappel, les deux derniers, 
mais aussi éventuellement les moins 
bons 9es , descendent en R3. Prochain 
rendez-vous le 26 mai sur la pelouse 
d’Hardricourt, 5e au classement. n

Le 9 mai, de 9 h à 17 h 30, se tient 
au stade Chansac, à Trappes, le 
championnat des Yvelines de re-
lais. « C’est une compétition de courses 
en relais uniquement, ouverte à tous les 
athlètes des catégories éveil et poussins 
jusqu’aux seniors », détaille l’Entente 
athlétique Saint-Quentin-en-Yve-
lines (EASQY), l’un des partenaires 
locaux associés à la Fédération fran-
çaise d’athlétisme (FFA) dans l’or-
ganisation de cet événement. Dans 
chaque catégorie, les clubs peuvent 
engager plusieurs équipes de quatre 
coureurs. Détails sur le site internet 
de l’EASQY. n

Volleyball Le Volley-club Plaisir-
Villepreux monte en N2 ! 

Football Trappes 
tenu en échec 

Athlétisme Trappes 
accueille le 
championnat des 
Yvelines de relais 
ce jeudi 

Fort de son succès 3 sets à 1 chez le CPB Rennes 
35, le 5 mai lors de la dernière journée de la phase 
régulière du championnat, le VCPV accède à la N2 
un an seulement après avoir été promu en N3. 

La Fédération française de cyclisme 
a dévoilé le 2 mai l’équipe de France 
de cyclisme sur piste retenue pour 
les JO de Paris 2024 concernant les 
épreuves de sprint, qui se dérouleront 
du 5 au 11 août prochains au Vélo-
drome national. Sans grande surprise 
dans les noms qui sont sortis. 

Le sélection pour les épreuves 
d’endurance annoncée  

le 28 juin

Chez les femmes, on retrouve 
Mathilde Gros, championne du 
monde à SQY en vitesse indivi-

duelle en 2022, mais aussi Marie-
Divine Kouamé, sacrée lors de ces 
mêmes championnats du monde, 
sur l’épreuve du 500 m. Les deux 
pistardes seront alignées sur des 
épreuves de vitesse individuelles 
et de keirin (le 500 m n’étant pas 
olympique et les Françaises ne 
s’étant pas qualifiées en vitesse 
par équipes chez les femmes). Il 
s’agira de la 1re participation à une 
olympiade pour Marie-Divine 
Kouamé, et de la 2e pour Ma-
thilde Gros. Chez les hommes, 
quatre noms ont été cochés : Flo-
rian Grengbo (ancien du Vélo 

club Élancourt Saint-Quentin-
en-Yvelines, le VCESQY-team 
Voussert), Sébastien Vigier et 
Rayan Helal. Le trio qui avait 
décroché une médaille de bronze 
à Tokyo en vitesse par équipes est 
donc reconstitué, et aura encore 
un lourd héritage à assurer à Pa-
ris (les Français ont toujours été 
médaillés olympiques dans cette 
épreuve depuis 2000). Melvin 
Landerneau, également passé par 
le VCESQY-team Voussert, est 
lui retenu comme remplaçant. 
La sélection en endurance sera 
annoncée le 28 juin. n

Cyclisme  
Une partie de la sélection française sur piste  
pour les JO est connue
Les six pistards français retenus pour les épreuves d’endurance ont été annoncés  
par la Fédération française de cyclisme le 2 mai. 

Les joueurs du VCPV n’ont pas tremblé à Rennes, pour s’imposer 3 sets à 1 
(25-23 ; 25-19; 17-25 ; 25-18) et dérocher ainsi leur 16e victoire en 18 matchs 
cette saison, et surtout leur montée en N2. 
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Lorsqu’un accident débouche 
sur une carrière dans la musique. 
Jérôme Fagnet, alias Broken back, 
s’est cassé le dos en 2012 à l’âge de 
22 ans. Durant sa convalescence, le 
natif de Saint-Malo, qui a adopté 
un pseudonyme en lien avec sa 
mésaventure, a commencé la gui-
tare, pour son plus grand bonheur 
et celui de son public, dont celui de 
la Batterie, à Guyancourt, où il se 
produira le 16 mai à 20 h 30. 

« Repéré sur les réseaux  
en 2014 »

«  Repéré sur les réseaux en 2014, 
il empile rapidement des millions 
d ’écoutes, évoque la Batterie sur 
son site internet. Sa pop folk lumi-
neuse fait mouche sur la toile ! Bro-
ken Back, part sur les routes à la ren-
contre de son public. Un peu de folk 

acoustique et une bonne dose d ’ar-
rangements électro : c’est la formule 
simple mais terriblement efficace de 
ce jeune malouin qui enchaîne les 
tubes et les concerts aux quatre coins 
du monde. »  Parmi les titres phares 
de cet auteur-compositeur-inter-
prète aujourd’hui âgé de 33 ans, 

Happiest Man On Earth, Halcyon 
Birds, Riva ou encore Fireball. 
Des titres cumulant des millions 
d’écoutes. Son dernier album en 
date, Away from home, est sorti en 
2022. Les tarifs des places pour 
son concert vont de 8,50 à 17 eu-
ros, réservations via kiosq.sqy.fr. n

La ferme de Bel Ébat, à Guyan-
court, accueille le 15 mai, de 20 h 
30 à 22 h, un spectacle s’appuyant 
sur l’œuvre de Kae Tempest, figure 
du spoken word (manière d’oraliser 
un texte en s’appuyant sur plusieurs 
formes d’art mais en se concen-
trant sur les mots eux-mêmes), 
artiste non binaire, se distinguant 
à la fois dans la musique, le théâtre, 
l’écriture de romans. Cette repré-
sentation, intitulée Tempest, met en 
scène la jeune troupe de Bel Ébat, 
qui « explore notre monde en muta-
tion à travers l ’œuvre d’une grande 
voix du spoken word  », indique la 
description du spectacle. « Tempest 
parle de notre monde en mouvement, 
de la force qu’il faut pour l ’affronter, 
de l ’espoir qu’il nous faut entretenir 
pour faire face à la grande métamor-
phose que nous traversons tous. Tem-
pest tient tout entier dans une oscil-
lation – entre masculin et féminin, 
entre l ’ancien et le moderne, le raison-
nement et l ’intuition, le biographique 
et l ’universel… Une sorte de mouve-

ment de pendule d’où sortirait finale-
ment cette injonction vieille comme le 
monde : ‘‘Connais-toi toi-même’’. Ce 
spectacle mêle poème, théâtre, slam 
et roman d’une grande figure de la 
modernité, Kae Tempest  », poursuit 
la description. L’entrée est gratuite, 
réservations via kiosq.sqy.fr. n

ArTalents, concours d’arts visuels 
organisé chaque année par la ville 
de Guyancourt, s’est ouvert cette 
année le 16 avril. Le vernissage et 
la remise des prix ont eu lieu le 25 
avril, mais l’exposition des œuvres 
se déroule jusqu’au 12 mai à la Salle 
d’exposition à l’étage de la maison 
de quartier Théodore Monod, dans 
le quartier de Villaroy, place Pierre 
Bérégovoy (accès par la média-
thèque Rousselot). L’exposition est 
ouverte le mardi et le vendredi de 

16 h à 19 h, le mercredi et le same-
di de 10 h à 13 h et de 14 h à 18 h, 
et le dimanche de 10 h à 13 h. 

Pour rappel, le concours ArTalents 
«  présente une sélection d’œuvres 
de différentes techniques (peinture, 
estampe, photographie, sculpture, 
dessin, techniques mixtes, techniques 
numériques…), choisies par un jury 
de professionnels  », indique la mu-
nicipalité de Guyancourt sur son 
site internet. Cette année, la pho-

tographe et commissaire d’expo-
sition Claire Pathé, sera l’invitée 
d’honneur de cette 9e édition. À 
noter qu’un atelier et une confé-
rence en lien avec l’exposition sont 
programmés, le 7 mai de 18 h à 
20 h au sein de l’espace atelier de 
la Salle d’exposition (atelier Prises 
de vues costumées), et le 11 mai de 
11 h à 12 h à la Maison de quar-
tier Monod (conférence abordant 
la question Comment se faire 
connaître ?). n

Le Bal des escargots. C’est le nom de 
la pièce jouée les 11 et 12 mai salle 
de la Tour, à l’espace Decauville, 
à Voisins-le-Bretonneux. Une 
comédie de Jean-Claude Mar-
tineau mise en scène par Michel 
Duffaud. L’histoire d’un mariage 
qui tombe à l’eau … à cause d’un 
«  escargot  ». «  Cela aurait pu être 
l ’histoire d ’un mariage, mais ce sera 
celle d ’un fiasco : prenant conscience 

que son futur mari ressemble à son 
père, surnommé l ’escargot, la ma-
riée ne veut plus convoler en justes 
noces. Affolement général, règlement 
de compte familial, propice à toutes 
sortes de quiproquos ? C’est encore un 
‘‘Paul ’’ qui fait les frais de la farce, 
mais celui-ci n’a pas laissé ses clés 
[...] mais il est surnommé l ’escar-
got à cause de sa lenteur légendaire. 
Pourtant, attention ‘‘ne réveillez 

pas l ’escargot qui dort car il pourrait 
vous en coûter’’ », détaille le synop-
sis de la pièce. Deux séances sont 
au choix : le 11 mai à 20 h 30 et le 
12 mai à 17 h. Entrée au chapeau, 
plus de détails sur ephemeres78.
wordpress.com, le site internet 
de la troupe, Les Ephémères, qui, 
une semaine après avoir joué cette 
pièce à Montigny-le-Bretonneux, 
la propose donc à Voisins. n

Guyancourt Broken back  
en concert à la Batterie 

Guyancourt Un spectacle alliant  
poème, théâtre, slam et littérature  
à la ferme de Bel Ébat 

Guyancourt  
Derniers jours pour l’exposition du concours ArTalents 

Voisins-le-Bretonneux 
Une comédie sur les planches de l’espace Decauville

L’artiste, qui s’est mis à la musique il y a 12 ans après un 
accident lui ayant causé une fracture au dos, se produira 
à la Batterie le 16 mai. 

Le spectacle, Tempest, s’appuyant sur l’œuvre de Kae 
Tempest, artiste non binaire, figure du spoken word, est joué 
à la ferme de Bel Ébat le 15 mai. 

Les œuvres de ce concours d’arts visuels organisé par la municipalité sont exposées jusqu’au 
12 mai à la Salle d’exposition dans le quartier de Villaroy. 

Le bal des escargots, comédie de  Jean-Claude Martineau mise en scène par Michel Duffaud, 
sera jouée les 11 et 12 mai à Voisins-le-Bretonneux par la compagnie Les Ephémères. 

La Merise, à Trappes accueille le 
15 mai, à 15 h 30, un spectacle 
jeune public avec une ambiance 
musicale assurée par le groupe 
yvelinois Debout sur le zinc. 
Cette représentation permettra 
d’apprendre l’alphabet d’une ma-
nière particulière, qui a conduit 
à intituler le spectacle Abécédaire 
de Boris Vian et Lucienne Vernay, 
en hommage à Boris Vian et son 
style, et à Lucienne Vernay et ses 
célèbres chansons pour enfants. 
«  Quoi de plus nécessaire et essen-

tiel que l ’apprentissage de l ’Alpha-
bet ? Des personnages apparaissent 
sur scène, désorientés : ils ont perdu 
la mémoire et ne savent même plus 
comment ils s’appellent ! La quête 
de leurs prénoms les amènera à par-
courir l ’alphabet de façon loufoque et 
surréaliste (à la manière de Vian), 
chantant, jouant et vivant des 
aventures avec les enfants », indique 
la description du spectacle. Le 
spectacle dure environ 1 h, les ta-
rifs des places vont de 4 à 7 euros, 
réservations via kiosq.sqy.fr. n

Trappes Un spectacle ludique 
et « loufoque » pour apprendre 
l’alphabet

Une représentation intitulée La Vo-
leuse des 4 saisons se tient le 14 mai, à 
20 h, à la salle Jacques Brel, à Mon-
tigny-le-Bretonneux. Ce spectacle 
musical jeune public (à partir de 3 
ans) de la compagnie Touk Touk 
traite d’un sujet on ne peut plus 
d’actualité, puisqu’il interroge sur 
l’environnement et l’avenir de notre 

planète, de « façon détournée, avec de 
la musique folk, traditionnelle, rock, de 
la poésie et de l’humour...et tout plein 
d’instruments de musique sur scène », 
précise la description du spectacle. 
Le spectacle dure de 45 minutes 
à 1 h. Les prix des places vont de 
3,10 à 13,60 euros, réservations via 
kiosq.sqy.fr. n

Montigny  
Un spectacle musical jeune public sur 
l’environnement et l’avenir de notre planète

L’Abécédaire de Boris Vian et Lucienne Vernay sera joué  
le 15 mai à la Merise. 

« Un peu de folk acoustique et une bonne dose d’arrangements électro », 
résume la Batterie à propos de cet artiste, qui se produira au sein du pôle 
musical guyancourtois le 16 mai. 
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La ferme de Bel Ébat accueille le 
15 mai, un spectacle s’appuyant sur 
l’œuvre de Kae Tempest, figure du 
spoken word.
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.

Solutions de La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines  
n°264 du 30 avril 2024 :
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Vous êtes entrepreneur, 
commerçant, artisan,  
vous désirez passer votre publicité 
dans notre journal ?

pub@lagazette-sqy.fr
Faites appel à nous !



REJOIGNEZ 

YES+

JEUNES ENTRE 18 ET 25 ANS, 
VOLONTAIRES EN SERVICE CIVIQUE

À la recherche d’une mission rémunérée 
solidaire et enrichissante ? 

Devenez agent de convivialité et rendez 
visite à des personnes âgées !

SENIORS 
À PARTIR DE 60 ANS

Vous souhaitez recevoir des visites 
ou appels de convivialité ? Bénéficiez 
gratuitement du dispositif YES+ !

Une question ? Contactez Allô Autonomie 
au 0 801 801 100 (appel gratuit)

Besoin de plus de renseignements ? 
Contactez-nous par mail à l’adresse yesplus@yvelines.fr 

Avec  YES+ ,   
la solidarité c’est toute l’année !

INSCRIPTIONS  : oyesplus.fr

Autonom
Agence interdépartementale Yvelines et Hauts-de-Seine


